
Ortsbeirat BEISEFÖRTH 

Sitzungsprotokoll der Ortsbeiratssitzung am 14.03.2023 
Ort: DGH Beiseförth   Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:31 Uhr 

Tabelle 1: Anwesenheit (liegt dem Protokoll als Anhang bei) 

Anwesende  

  

Orstbeirat Bürgermeister 

Giesen, Benjamin (Ortsvorsteher) Hanke, Michael 

Höth, Jonas   

Grebe, Andre Gemeindevorstand/ Gemeindevertretung 

Bührig, Heinz Giesen, Ralf-Urs  

Giesen, Sigrid Spangenberg, Melanie 

Oglialoro, Timo Fleischert, Daniel 

  

Entschuldigt Gäste 

Teumer-Weißenborn, André (Sind der Anwesenheitsliste im Anhang zu 
entnehmen) Anzahl: 8 

 

 

TOP 1 – Begrüßung 
Benjamin Giesen begrüßt alle Teilnehmer und Gäste der Ortsbeiratssitzung am 14.03.2023 und stellt 

die Punkte der Tagesordnung vor.  

 

TOP 2 – Haushalt 2023 
Ortsvorsteher Giesen berichtet über den beschlossenen Gemeindehaushalt für das Jahr 2023. Dieser 
wurde letzten Donnerstag durch die Gemeindevertretung beschlossen und wird von der 
Kreisfinanzaufsicht genehmigt, obwohl er defizitär ist. Bei allen geplanten Investitionen kann es sein, 
dass der Haushalt mit einem Schuldenstand von etwa 10.000.000 € abschließen wird. Ein Hauptgrund 
dafür ist die Abundanz der Gemeinde im laufenden Haushaltsjahr. 
Alle Fraktionen haben sich darauf geeinigt, dass es keine Erhöhung der Grund- und Gewerbesteuer 
geben wird. Aus Beiseförther Sicht steht der Pumptrack im Investitionsplan, während es im Jahr 2023 
kein Ortsteilebudget geben wird. Dies ist jedoch nicht endgültig vom Tisch und wird 2024 wieder in 
der Haushaltsplanung diskutiert. Ortsvorsteher Giesen zieht eine Bilanz über den Einsatz des 
Ortsteilebudgets im Jahr 2022. 
Bürgermeister Hanke berichtet über den Haushalt 2023 und stellt klar, dass der genannte 
Schuldenstand von 10.000.000 € eher ein hypothetischer Wert ist, der bei allen Investitionen des 
Investitionsplans vorgesehen ist, jedoch eher unwahrscheinlich ist. 
Der Fehlbetrag im Haushalt ergibt sich aufgrund der Abundanz (kommunaler Finanzausgleich), 
fehlender Finanzmittel von etwa 1,8 Mio € (Kreis- und Schulumlage) und einer 
Gewerbesteuerrückzahlung von etwa 1 Mio € im Dezember 2022.Die Realsteuersätze bleiben jedoch 
unverändert. 
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TOP 3 – Rückblick auf Aktionen (WM, Jugendfahrt, Umwelttag) 

Weihnachtsmarkt 
Zunächst berichtet Benjamin Giesen über den Weihnachtsmarkt. Hier gab es positives Feedback von 
Vereinen und Besuchern. Auch der Umsatz für die Ausstellenden Vereine war gut. Erstmals fand der 
Weihnachtsmarkt an zwei Tagen statt. Obwohl es kein Ortsteilbudget gibt, wird geprüft, wie man in 
diesem Jahr wieder ein ansprechendes Programm zusammenstellen kann. 
  

Jugendfahrt 
Am 22.12.22 besuchte man Erfurt mit zwei Kleinbussen. Die Teilnehmer:innen sowie der Kreis gaben 
positives Feedback. Auch für dieses Jahr ist eine Jugendfahrt geplant, die Umsetzung wird jedoch 
noch geklärt. 
 

Umwelttag 
Der Umwelttag fand am ersten Samstag im März statt. Wie im Vorjahr im Ortsbeirat beschlossen, 
wird der Umwelttag dieses Jahr an mehreren Tagen stattfinden. Es gab so viele Helfer wie noch nie, 
darunter auch der Angelsportverein und der Kindergottesdienst. Der nächste Termin findet am 
17.06. statt, der Fokus liegt hier auf dem Dorf. 

  
 

TOP 4 – Jugendraum 
Aus der letzten Ortsbeiratssitzung ergab sich der Auftrag für den Ortsbeirat, Alternativen zum 
bisherigen Raum zu prüfen. Am 13.03.23 hat sich der Bürgermeister Hanke und Ortsvorsteher Giesen 
zusammen mit zwei Jugendlichen getroffen, um über Situation zu sprechen. Ab dem 01.04. steht der 
oberste Raum im Feuerwehrgerätehaus für die Jugendlichen zur Verfügung. Die Gemeinde wird bis 
dahin noch notwendige Arbeiten erledigen. Vor den Sommerferien soll es ein Feedback-Gespräch mit 
den Jugendlichen geben. Der Termin steht noch nicht fest, aber der Bürgermeister ist positiv 
gestimmt. 

 

 

TOP 5 – Spielplatz 
Benjamin Giesen berichtete, dass er sich eine Eröffnung des Spielplatzes im Juni 2023 wünscht. Das 
Geländer wird ab nächster Woche (wetterabhängig) installiert, und der Bauzaun wird dann entfernt. 
Die Matschtische sind bereits geliefert und können ebenfalls installiert werden. Bestimmte Bereiche 
des Spielplatzes werden noch mit Mutterboden befüllt und entweder bepflanzt oder mit 
Hackschnitzeln bedeckt. 
Auf Anfrage des Ortsvorstehers Giesen hält Bürgermeister Hanke es für möglich, einen Einweihungs- 
und Eröffnungstermin für den 3. Juni 2023 zu planen. Es gibt auch eine freie Rasenfläche unterhalb 
des Wasserlaufs, die vorerst frei bleiben wird. In den kommenden Jahren wird diese Fläche mit Hilfe 
von Haushaltsmitteln mit einem neuen Spielgerät ausgestattet. Anregungen dazu werden gerne aus 
der Bürgerschaft entgegengenommen. 
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TOP 6 – Seniorenbeirat 
Eine Sitzung des Seniorenbeirats hat bereits einmal stattgefunden. Der Vorsitzende des Beirats ist Dr. 
Hain aus Mosheim und stellvertretende Vorsitzende ist Siegrid Giesen.  
Es wurde darauf hingewiesen, dass die Ortspersonenstelle zu besetzen ist und Benjamin Giesen 
schlägt Carmen Becker, die als Altenpflegerin im Altersheim Beiseförth (Verein praktische 
Lebenshilfe) arbeitet, als Kandidatin vor. Carmen stellt sich vor und gibt an, seit 23 Jahren in der 
Altenpflege tätig zu sein. 
Es wurde erläutert, dass das Vorgehen über den Vorschlag Carmen Beckers mit dem 
Seniorenbeauftragten abgestimmt und für gut befunden wurde. 
 
Carmen Becker wird einstimmig zur Ortsperson für Beiseförth in den Seniorenbeirat gewählt. 
  
 

 

TOP 7 – 50 Jahre Gemeinde Malsfeld 
Die 50-jährige Jubiläumsfeier der Gemeinde Malsfeld wird voraussichtlich vom 3. bis 6. Oktober 2024 
stattfinden wird. Jeder Ortsteil soll zudem noch einen eigenen Festtag im Jahr 2024 erhalten. Zur 
Planung dieser Veranstaltungen wurde ein Padlet von Michael Böse erstellt, auf dem die Ortsteile 
ihre Ideen austauschen können. Die Planung soll bei der nächsten OB-Sitzung vor den 
Sommerferien konkretisiert werden soll. 
 
 

TOP 8 – Ortseingangsschilder 
Siegrid Giesen wurde auf das Fehlen von schönen Ortseingangsschildern angesprochen. Benjamin 
Giesen schlägt vor, solche Schilder eventuell im Rahmen des Dorfjubiläums über Sponsoren oder 
Stifter zu finanzieren. Bürgermeister Hanke klärt auf, dass solche Schilder hinter den regulären 
Ortseingangsschildern auf Ortsfläche angebracht werden müssen. Ortsvorsteher Giesen schlägt vor, 
mögliche Mittel von Kulturförderrungen oder dem Heimat- und Kulturverein e.V. zu prüfen. Auch ein 
öffentlicher Gestaltungswettbewerb oder die Prüfung von Mitteln aus dem Kultursteig Programm 
wird vorgeschlagen. Das Thema soll bei der nächsten OB-Sitzung erneut besprochen werden. 
 

 

TOP 9 – Bepflanzung Stahlwand Bahnhof 
Die Bepflanzung der Stahlwand am Bahnhof entwickelt sich nicht wie geplant. Es wurde diskutiert, 
welche Maßnahmen ergriffen werden können, um in etwa 2 Jahren eine schöne Wand zu haben. 
Michael Hanke erklärte, dass die letzten Jahre Dürreperioden zu einer suboptimalen 
Pflanzenentwicklung geführt haben. Eine Prüfung mit der Bauamtsleitung soll erfolgen, um 
herauszufinden, welche Möglichkeiten der effizienten Bewässerung möglich sind und welche 
Pflanzen sinnvoll wären. 
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TOP 10 – Informationen Förderprogramm Zukunft Innenstadt 
In der Bürgerversammlung am 11.03.2022 wurden viele Ideen gesammelt und in einem Padlet 
festgehalten. Am 01.02.2023 hat das Planungsbüro AKP eine Präsentation über die Ideen von 
Beiseförth in Malsfeld vorgestellt. Aus diesen Ideen ergaben sich drei Varianten für die Gestaltung 
des Mühlenplatzes. Es wurde betont, dass diese Varianten lediglich Ideen sind und auch miteinander 
kombiniert werden können. TOP 10 wird für Fragen aus der Besucherschaft geöffnet. 
 

TOP 11 – Informationen des Bürgermeisters 

Glasfaserausbau in der Gemeinde 
Fortschritt des Glasfaserausbaus in der Gemeinde, Beiseförth wird im letzten Bauabschnitt 
ausgebaut, andere Orte wie Elfershausen, Dagobertshausen und Mosheim wurden bereits zum Teil 
ausgebaut; Baustellen werden von der Gemeinde auf Qualität geprüft, der komplette Ausbau soll 
Ende Juli 2023 abgeschlossen sein; Installation des Leerrohrs und Einblasung der Glasfaser sind 
verschiedene Schritte 
  

KITA Pusteblume (Malsfeld) 
Wasserschaden im Bereich der Fußbodenheizung in der größten Kita im Schwalm-Eder-Kreis in 
Malsfeld; Neubaubereich der Gruppenräume und Teile des Mensabereichs sind betroffen; Schäden 
werden von Versicherungen übernommen und ein professioneller Schadensregulier prüft auch auf 
Schimmel; noch zugängliche Bereiche der Kita können von Kindern besucht werden; gesperrter 
Bereich soll nach den Sommerferien wieder zugänglich sein 
  

Verkehrskonzept 
Planung eines Verkehrskonzepts, heute Termin mit beauftragtem Planungsbüro, Inhalt: Ausmaß und 

geschätzte Kostenstruktur; betroffene Bereiche sind der Ortseingangsbereich von der K15 kommend 

in Malsfeld und Verkehrsausweichbuchten in der Brunnenstraße in Beiseförth. 

 

TOP 12 – Verschiedenes 

Bänke in der Aue 
Es wurde diskutiert, warum die Bänke im Herbst und Winter entfernt werden und ob man eventuell 

wetterfeste Bänke installieren könnte. Bürgermeister Hanke wird das Anliegen prüfen.  

Blumenwiese am Tennisplatz 
Es wurde über Maßnahmen diskutiert, um die Blumenwiese früher im Jahr zum Blühen zu bringen. 

Viereckiges Loch im Bereich Lerchenweg 
Es wurde erklärt, dass dieses Loch für den Glasfaserausbau vorgesehen ist. An der genannten Stelle 

wird ein sogenannter POP (Point of Presence) gesetzt. Die Begrünung und Bepflanzung der Flächen 

darüber und darunter muss noch geprüft werden muss. 

  

Änderung der Friedhofsordnung  
Es wurde berichtet, dass jeder Ort selbst entscheiden kann, ob Rasengräber mit einer Steinplatte 
versehen werden müssen oder nicht. Eine Entscheidung für Beiseförth darüber soll bis zur nächsten 
Ortsbeiratssitzung getroffen werden. Heinz Bührig erklärt sich bereit, einen Termin für eine 
Begehung und Beratung des Ortsbeirates bis zur nächsten Ortsbeiratssitzung zu benennen und 
dazu einzuladen. 
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Obstbaumschnitt 
Am 25.03.23 soll ein Baumschnitt im Bereich der Märchenmühle an den Obstbäumen durchgeführt 
werden. Die Bürgerschaft ist hierzu gerne eingeladen. 
  

Seepferdchen Kurse der DLRG Beiseförth im Melsunger Schwimmbad 
Die Termine für den Schwimmunterricht sind in den vergangenen Wochen immer wieder ausgefallen. 
Falls eine Verlegung des Schwimmunterrichtes in ein anderes Schwimmbad notwendig ist, will 
Bürgermeister Hanke Maßnahmen prüfen (Vereinsförderung), welche dem Verein ermöglichen den 
Schwimmunterricht weiter aufrechthalten zu können.  
 

Nutzung des Sees in Beiseförth 
Der Zugang zum See ist öffentlich ist und das Baden ist auch für Nicht-Camper möglich. Der Zugang 
befindet sich unterhalb des Schützenhauses. Eine genaue Beschilderung wäre eine geeignete 
Maßnahme. 
  

Baumpflanzaktion 
Es wurde angekündigt, dass die Baumpflanzaktion im Herbst stattfinden wird und dass Sigrid Giesen 
für die Organisation verantwortlich ist. 
 

Die Sitzung wird um 21:31 Uhr durch Benjamin Giesen geschlossen. 


